

“ Hay abogados del Partido Radical viendo esto, por lo que vamos a presentar una querella por injurias la próxima semana”.

PATRICIO TOMBOLINI
EXSUBSECRETARIO DE TRANSPORTE

“ Las imágenes de la franja son una agresión gratuita y una bajeza política del Frente Amplio”.

LEONARDO CUBILLOS
PRESIDENTE DEL PARTIDO RADICAL

“ Ellos piden unidad y tranquilidad, que no se maltrate a sus candidatos, pero lo han venido haciendo hace largo tiempo”.

FIDEL ESPINOZA
SENADOR (PS)

“ (La franja) no contiene expresiones injuriosas ni en lo visual ni en lo narrativo contra Patricio Tombolini”.

ANDRÉS COUBLE
SECRETARIO GENERAL DEL FRENTE AMPLIO

“ Me sorprende ese mensaje en el que todo era oscuro en Chile, hasta que llegó el estallido y llegaron ellos”.

JORGE CORREA SUTIL
EXSUBSECRETARIO DEL INTERIOR

“ Cuando no se quiere reconocer que logramos reponer la democracia, es imposible tener confianza en quien quiere conducir el futuro”.

GASTÓN SAAVEDRA
SENADOR PS

Tombolini anunció querella y Correa Sutil acusó mismo discurso de “superioridad moral” de Jackson:

Imágenes de la franja de Winter abren áspera disputa con figuras de la ex-Concertación

Junto a videos de los rostros de la coalición que gobernó veinte años, se escucha el relato de que Chile “puede ser cruel, desigual e injusto, y terminó creciendo solo para unos pocos”.

GUSTAVO CABELO
y MARIANNE MATHEU

“Hay varios abogados radicales que están viendo esto, poniéndose de acuerdo, y yo creo que ya en la próxima semana vamos a presentar una querella”, aseguró ayer el exsubsecretario de Transportes Patricio Tombolini (PR), tras acusar hechos injuriosos por las imágenes suyas aparecidas en la franja televisiva de Gonzalo Winter, candidato presidencial del Frente Amplio (FA).

En conversación con “El Mercurio”, dice que estaba en su oficina cuando se enteró. “15 minutos después me llegó el extracto donde aparezo”.

La pieza audiovisual a cargo de la productora Equeco, fue emitida tres veces entre el miércoles y ayer en la tarde. En el video aparece Tombolini lanzándose una patada al manifestante Bernardo Córdova —conocido como “el señor del Cartel”— a la salida del 2º Juzgado del Crimen de Rancagua, en el marco del Caso Coimas, en 2005.

Junto a la imagen, Winter le dice a su hijo que Chile “puede ser cruel, desigual e injusto, y terminó creciendo solo para unos pocos”. Además de Tombolini, aparecen en la secuencia Patricio Aylwin con Augusto Pinochet, Fernando Matthei, Sebastián Piñera y el exsubsecretario del Interior Jorge Correa Sutil.

Por lo mismo, hubo molestia entre diversos personeros de la ex-Concertación. Y aunque desde el Frente Amplio anunciaron que pidieron eliminar el extracto



Imagen de Correa Sutil en la franja de Winter: Fiesta de disfraces en que se celebraron 178 años del Ministerio del Interior, en 2002.

to, Tombolini confirmó a este diario que va perseverar con la acción judicial.

“Es el mismo discurso maniqueo de Jackson”

El presidente del Partido Radical, Leonardo Cubillos, aseguró que las imágenes son “una agresión gratuita y una bajeza política del Frente Amplio”.

Para Cubillos mostrar a Tombolini cuando se habla de un Chile injusto y se alude al financiamiento irregular de la política, “ha



Tombolini en la franja: En 2005 lanzó una patada a Bernardo Córdova, a la salida del 2º Juzgado del Crimen de Rancagua, en el marco del Caso Coimas.

generado no solo impotencia en el Partido Radical, sino rabia y mucho dolor”.

“Quiere presentar la verdad cuando él (Patricio) fue absuelto y exonerado de cualquier cargo”, reclamó Cubillos.

Cubillos señaló que se pudo “mostrar imágenes cercanas al FA para representar ese mensa-

je”, y agregó, “tienen varios casos donde esco-

ger”, haciendo alusión, por ejemplo, al caso Convenios.

Desde el PR confirmaron que enviaron un reclamo por escrito.

Lo que para el líder radical es una agresión política, para Jorge Correa Sutil —exmilitante DC que hoy apoya a Carolina Tohá— representa un rasgo generalizado en el Frente Amplio.

“Más allá de mi persona, sorprende ese mensaje en el que todo era oscuro en Chile, hasta que llegó el estallido y llegaron ellos. Ahora, solo que en imágenes, es el mismo discurso maniqueo de Jackson afirmando su superioridad moral. Me equivoco al pensar que habían aprendido de sus derrotas”, señaló el constitucionalista.

FA solicitó la eliminación del extracto

Desde el Frente Amplio, indican que no hay elementos que ameriten la presentación de una

querella por injurias, pero si se llega a presentar, aseguraron que se van a defender por la vía judicial.

El secretario general del FA, Andrés Couble, dijo que “en la franja se incluyó una imagen representativa de un momento político del país sobre el cual hemos tenido una mirada crítica”.

Y es enfático en decir que la franja “no contiene expresiones injuriosas ni en lo visual ni en lo narrativo contra Patricio Tombolini”.

Sin embargo, cuenta que “desde el Partido Radical nos manifestaron su molestia, y como gesto de buena fe con un partido amigo, les señalamos nuestra disponibilidad para ajustar y editar esa parte del video”.

Partido Socialista acusa doble discurso

Desde el Partido Socialista también mostraron críticos (ver entrevista a Camilo Escalona) y acusaron un “doble discurso”.

El senador Fidel Espinoza afirmó que “ellos (FA) piden unidad y tranquilidad, que no se maltrate a sus candidatos, pero lo han venido haciendo hace largo tiempo, han querido eliminar a los partidos del Socialismo Democrático”. Además recalcó que “el Frente Amplio tiene un cinismo inaceptable”.

Por su parte, el senador Gastón Saavedra (PS), señaló que “cuando no se quiere reconocer una historia, que logramos reponer la democracia y avanzar hacia un Estado de bienestar, es imposible tener confianza en quien quiere conducir el futuro”.